
 
 
 
 
 
 
 

 
 

『 思い出した心遣い 』       

校長 大澤 道明 

 三原山や八丈富士は新緑が眩しく輝き、雨の日は多いものの日中は汗ばむ日も増えてき 

ました。しかし、これからの季節は島特有の湿度との戦いも待っています。思えば８年前、 

湿気を軽く考えていた私は大した対策を取らなかった結果、持ってきたスーツ４着がカビまみれとなり、

クリーニングに出す羽目になったことを思い出します。その教訓から、今年は早々と除湿機の稼働です。 

ゴールデンウイーク中には多くの観光客が来島していたようで、車を走らせると“わ”ナンバーの自動

車と度々すれ違いました。困るのは、場所を考えずに駐停車している車が多いことです。横間の坂の途中

や大里のカーブなど、事故を誘発するような場所での駐停車は考えてほしいですね。 

 さて、そんなゴールデンウイークの直前に３年生は関西方面への修学旅行に出掛けてきました。八丈 

            島に赴任した時には「絶対的な晴れ男」を自負してきた私ですが、大きな行事

を迎えるたびにその自信は崩れ、現在は神頼みに近いものがあります。修学旅

行も例外ではなく、昨年度の東北方面以外、行程中に１日も雨が降らなかった

年はありません。今年も例外ではありませんでした。奈良から京都の宿に向か

った日には雨量は大したことはなかったものの、地面に溜まった雨水が靴に

染み込む位の雨量はありました。生徒たちが宿泊する「たき川旅館」に到着し

た時には、結構、濡れていた感じです。宿の女将さんとスタッフの方々が生徒

に「靴はそのまま、傘は渡してください。」と声を掛けてくださり、写真では

傘は既にたたんだ後でしたが、靴は朝方まで扇風機で乾かしていただきまし

た。実は平成３０年度の修学旅行でも同じような状況下でお世話になってい

ます。本当にありがたい心遣いでした。見習いたいです。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校公開週間にはご参観いただき、ありがとうございました。公開日以外でもご来校ください。 
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〈三原中学校の教育目標〉 

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。                                

 ○やさしい人    ○たくましい人    ○よく学ぶ人 

〈校訓〉 

 『紳士たれ・淑女たれ』 
【 】三原中学校ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ http://www.hachijoma-tky.ed.jp/mihara-jhs/ 

 

 

～ ファームおじゃりやれ日記② ～ ※土いじりと学習環境づくりの接点に向けて 

 最近よく雨が降り、畑のジャガイモにとってはあまり有り難くない環境だ。葉っぱは元気なものの、バ

ラ虫やてんとう虫、アブラ虫などに攻撃され、穴が開いている葉っぱも多くなった。花の時期は終わった

が、葉が緑の内は収穫にはまだ早い。土日祝日にしか作業ができない私にとって、毎週末の天気が気にな

る。一般的に植物には水分が大切だが、何事もやり過ぎは厳禁。種類によっては気を付けなければならな

い。大事にするあまり水を与え過ぎて腐らせてしまったり、実の成長を抑制してしまうこともある。これ

は学校教育、生徒の育成にも言える。畑の土（教育の土台）をつくる時には全体を同じように整えるが、

違った種類の種や苗（生徒）を植え付けた後には、その種類（個性や特性）に合わせた育て方が重要であ

る。水分の与え方や肥料（指導）の与え方も変わってくる。育てる側（学校）はそれを理解しなくては、

立派な花や実（知識や個性の伸長）には結びつかない。また新たな肥料等（タブレット PCなど）を与え

る場合にも工夫が必要である 



 

  

４月２４日（日）から２８日（木）まで、中学校生活で一大イベントの修学旅行が行われました。 

今回の修学旅行では、１日目の東京と３日目の奈良、４日目の京都において班別行動を実施しました。

公共交通機関の利用の仕方や地図の活用方法、お金の使い方、持ち物の自己管理などで反省すべき点もあ

りましたが、どの班も協力しながら計画通りに班別行動を実施し、学びを深めることができました。 

２日目の広島では、平和記念公園内の「原爆の子の像」前で、千羽鶴の献呈や平和宣言の朗読、「大地

讃頌」の合唱を行いました。同行した看護師さんが、「生徒さんの歌声を聴いて、感動して涙が出ました。」

とおっしゃるなど、平和の尊さと命の大切さが伝わるセレモニーとなりました。 

 ４日目の京都では、午前中に保津川の舟下り体験を実施しました。前日の京都は大雨が降り、実施でき

るか不安でしたが、川の水量は普段よりも少々多い程度で、生徒は時折水しぶきを浴びながら、保津川渓

谷の貴重な自然を観察し、京都の水運の歴史を体験的に学ぶことができました。 

今回の修学旅行では、２年生の時から事前学習や班別行動計画に取り組み、実行委員が中心となって守

るべきルールやマナーを考え、一人一人が自覚して行動することができました。今回の成功体験と反省点

を今後の学校生活に生かし、学級の団結力を深め、さらなる成功につながることを強く願っています。 

保護者の皆様には、学校や空港での見送りや出迎えなどでたいへんお世話になり、ありがとうございま

した。３月に行われる学習発表会では、今回の修学旅行での成果を舞台や展示で発表する予定です。ぜひ

ともご覧ください。                  

【３学年】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「学び」・「ふれあい」・「感動」の修学旅行 

 



離任された先生方より 

合同レク ４月１６日（土）に、学級委員会の企画・運営で、全学年合同 

のレクリエーションを行いました。 

第１部は、眼鏡や腕の写真を見てどの先生かを当てるスタンプラリーゲームでした。学年混合のチーム

を組み、どの先生か楽しく予想をしながら校内を周っていました。第２部はバレーボールでした。３年生

がリードしながら、皆で声を掛け合い、協力して試合に臨んでいました。真剣な表情あり、はじける笑顔

ありの、充実したレクリエーションでした。                    【学級委員会担当】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

５月１３日（金）６校時に生徒総会 

が行われました。今年度の生徒総会か 

ら、生徒たちは議案書をグーグルドキ 

ュメントで作成し、タブレットＰＣを 

持って生徒総会に参加しました。事前 

の各学級での議案書討議でも、グーグ 

ルドキュメントの共有機能を使って、 

活発な議案書検討がされている様子が見られたこともあり、内容の濃い生 

徒総会になりました。承認された活動計画をもとに、より良い生徒会活動 

が進んでいくことを期待しています。         【生徒会担当】 
 

                                                  

先日、大勢の方々に温かく見送られ、 

八丈島空港を飛び立ちました。今の生活 

は家、学校、生徒など、ほとんどのことに『新しい』という言葉がついて回ります。日常 

に慣れることに精一杯です。忙しい毎日にふと、八丈島の海や山、温かい人たちが頭に浮 

かびます。率直にホームシックならぬ八丈島シックになっています。私の心は５年間です 

っかり『八丈色』に染まっていたようです。 

ともあれ、八丈島で学んだことを生かし、今目の前にいる生徒たちに真剣に向き合っていこうと思いま

す。きっと数年後には、現任校にも同様な思いをはせていることを願って。 

 

『求めれば必ず道あり』校長先生の言葉をお借りして、お別れの挨拶をしたのをついこ 

の間のように感じることがよくあります。今は新しい環境で新しい生活が始まっています 

が、八丈島で過ごした日々、三原中の生徒のことを毎日思い出して心の中で話し掛けてい 

ます。実際には会えませんが、皆さんお元気でしょうか？  

地元に帰ってびっくりしたことがあります。久々に会えた級友らが会うなり抱きついて 

喜んだり、連絡をしなかった事に怒ってきたり、心配していた思いをぶつけて来るなど、 

いろいろな感情を私に伝えてきました。不思議でした。私なんかをこんなにも思ってくれている人がいた

なんて。三原中の生徒も数年後に同じような経験をするのかな〜、学生の頃の友達を大事にしてほしいな

〜、なんて、やはり心の中で話し掛けてしまいます。 

八丈島に行けて良かった。三原中に行けて良かった。生徒の皆さん、お世話になった地域の方々、改め

て感謝申し上げます。三年間ありがとうございました。  

 

前期生徒総会 
 



皆さん、お元気ですか？現在、１年生の担任としてドキドキ・ワクワク、多忙な日々 

を過ごしています。この原稿を書きながら、三原中、そして八丈島での３年間を懐かし 

く思い出しています。 

 さて、離任の挨拶として何を書こうかと考え・・・思い付いたことは「今を大切に、 

日々一生懸命に生きてください。」です。「我武者羅」（昨年度２年生の目標でしたね）に 

でも、賢く、スマートにでも、まずは、皆さんの目の前にあることに、大切に、真剣に 

取り組んでみてください。必然的に勉強か、部活か、習い事か、家の手伝いかになると 

思います・・・それは、楽しく、ウキウキすることではないかもしれません。でも、今、やらなければい

けないことをきちんとやることが将来につながり、その積み重ねが充実した生活、人生になっていくと、

４０年近く生きてきて、私は感じています。もちろん、先の見通しを立てて、目標をもって、将来に備え

て行動、準備をすることは大切です。 

 私が八丈島での生活に慣れるために、そして三原中の教職員として働くために懸命に過ごした３年間

は、今、振り返ると、とてもとても充実していました。皆さんに幸多かれと心の底から願っています。そ

して、大変お世話になった保護者・地域の皆様、本当にありがとうございました。 

 

お久しぶりです。もう１か月が過ぎました。修学旅行やゴールデンウィークが終わった 

ので期間としては長いですが、とても早く感じます。 

この１か月は、データやパソコンの設定を整えたり、クラスルームをつくるなど、新し 

い学校で仕事をするための土台づくりをしています。その他、いろいろな書類づくりや整 

理など、せわしなく動いています。分からないことや判断を求められることは、他の先生 

に質問して対応しています。日々のやるべきことをしっかりやることで時間的余裕を生み 

出して、やりたいことに時間を使えるようにしています。 

そういえば、ゴールデンウィークが終わると、学習重点テストや期末考査がありますよね？生徒のみな

さんは、きっとしっかり対策できているんだろうなぁ。 

 

〈６月の主な行事予定〉 

 日 月 火 水 木 金 土 

5 月 29 日 30 日  

壮行会 

Ｐ連総会 

31 日 

歯科検診 

6 月 1 日 SC 

職場体験(2)始 

職員会議 

2 日 

 

3 日 

職場体験(2)終 

英検一次 

4 日 

開校記念日 

芝生ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ 

ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部品川大会 

5 日 

ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部品

川大会 

6 日 

朝礼 

安全指導 

プール清掃 

7 日 SC 

専門委員会 

8 日 

小中合同避難訓練（集

団下校） 

職員会議 

社協学習教室 

9 日 

 

10 日 

 

11 日 

土曜授業 

職場体験発表会(2) 

進路説明会(3) 

道徳授業地区公開講座 

12 日 13 日  

朝のつどい 

14 日 

 

15 日 SC 

小中会 

心肺蘇生講習会 

社協学習教室 

16 日 

７時間授業 

17 日 

７時間授業 

18 日 

19 日 20 日 

７時間授業 

21 日 SC 

７時間授業 

22 日 

期末考査 

職員会議 

23 日 

期末考査 

24 日 

期末考査 

小中交流会 

25 日 

漢検 

 

26 日 

英検二次 

27 日  

朝礼 

 

28 日 

上級学校訪問(3) 

29 日 SC 

合同職員会議 

社協学習教室 

30 日 

避難訓練 

専門委員会 

7 月 1 日 

避難訓練 

専門委員会 

地区会 

2 日 

＊ SC：スクールカウンセラーの勤務日 

 
 
お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。（学校７－００５７） 

〈学校以外の相談窓口〉 

☆八丈島教育相談所(2-0591) ☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288) 

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)    

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152) 


